



493119

Lo Tercero - Sgo., 16-01-1981. P11

## Jorge Millas renunció a todas las "Ues" del país

VALDIVIA (A. Pineda Armstrong). Presentó su renuncia a la Universidad Austral de Chile y a todas las universidades del país por "razones de carácter institucional" el profesor y filósofo Jorge Millas. Con tal motivo envió una extensa carta al rector de la UACH, Jaime Ferrer Fouga, en la cual señala los motivos que lo han llevado a renunciar a la universidad en la cual sirvió durante doce años.

En el punto uno de la renuncia, Millas expresa textualmente: Al cabo de dos o tres semanas de asumir usted su cargo, le di a conocer personalmente las razones de mi actitud crítica frente al actual régimen de nuestras universidades. Le hice también presente mi perplejidad ante la medida inaugural de su rectorado, por la cual se derogaban los estatutos vigentes desde 1978. Le expuse, en fin, una síntesis del modo como, a partir de 1973, nuestra universidad habría progresado en su normalización institucional aun en las circunstancias adversas de un sistema interventor".

Enseguida, en el punto dos agrega: "El primer motivo de agravio para los miembros de la universidad ha sido la inconsulta derogación de nuestros estatutos. Por su estilo, fue un acto precipitado, que significó también el empleo immoderado de la autoridad; por su alcance académico, fue un error".

Luego, en el punto tres, Millas señala: "Derogados los estatutos, se generó la anomalía que ha permitido tomar las más graves decisiones sin control de prudencia ni de pública

responsabilidad. Más de sesenta académicos fueron separados de la universidad durante las vacaciones imponiéndose para ello a los decanos una cuota mínima de eliminaciones. Es probable que el pretexto de racionalizar los servicios —que vienen "racionalizándose" año tras año en nuestras universidades, desde hace ocho años— permita justificar algunas exoneraciones".

### ACUSACION

En el párrafo seis de su carta el profesor Millas hace una acusación cuando expresa: "El problema universitario del país es gravísimo. El trastorno intelectual y moral originado en una subversión de valores que lleva a confundir el orden físico con el orden espiritual, está causando un deterioro de larga reparación a nuestra cultura y a nuestra educación. Mucho de cuanto pasa hoy por universitario, es un lamentable remedeo de la universidad verdadera. Bastaría con escuchar algunas de las clases que nos hemos acostumbrado a ver impuestas en las ceremonias inaugurales de estos años, y leer las exposiciones de política académica de algunas autoridades, para tener a la vista una prueba de esta acusación. Pero, en realidad, no basta. Cuando ocurre en el espíritu de muchos estudiantes y profesores, inducidos al conformismo y al silencioso acatamiento, es peor. En estas condiciones, ballarme fuera de la universidad es para mí —y en un sentido personal e intransferible— un deber de autenticidad".



JORGE MILLAS

# **Jorge Millas renunció a todas las "Ues" del país [artículo] A. Pineda Armstrong.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Pineda Armstrong, A.

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1981

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Jorge Millas renunció a todas las "Ues" del país [artículo] A. Pineda Armstrong. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile